

Revue de presse- Dossier hausse des frais de scolarité 30 avril au 6 mai 2012

Mars- avril 2012

Bloquonslahausse.com : [Liste des mandats de grève générale illimitée pour la session d'hiver 2012](#)

Pour suivre la liste des Assemblées générales d'adoption des mandats de Grèves générales illimitées (GGI) mise à jour au quotidien.

30 avril 2012

CNW : [Grève étudiante : la CLASSE fait le bilan de son congrès](#)

Réuni-e-s en congrès les 28 et 29 avril derniers, les délégué-e-s des associations étudiantes membres de la CLASSE ont rejeté à l'unanimité l'offre du gouvernement faite vendredi.

24 Heures : [Line Beauchamp intransigeante](#)

La CLASSE a rejeté en bloc, dimanche, l'offre du gouvernement d'étaler la hausse des droits de scolarité sur sept ans, et les autres associations étudiantes pourraient lui emboîter le pas dans les prochaines heures. La ministre de l'Éducation, Line Beauchamp, n'a toutefois pas l'intention de faire marche arrière en gelant les frais de scolarité, comme le demandent les étudiants en grève.

Au féminin : [Les étudiants entament leur 12ème semaine de grève au Québec](#)

Des milliers de personnes manifestent dans Montréal pour dénoncer l'impasse entre le gouvernement et les associations étudiantes.

Le Devoir : [Les étudiants déposeront une contre-proposition demain](#)

Les leaders étudiants entendent reprendre l'offensive demain avec le dépôt d'une contre-proposition au gouvernement Charest à «coût nul» pour les contribuables. La contre-offre ne fera aucun compromis sur le gel des droits de scolarité mais épargnera néanmoins les contribuables de toute charge supplémentaire, a indiqué aujourd'hui la présidente de la Fédération étudiante universitaire (FEUQ), Martine Desjardins.

98,5FM : [Les étudiants déposeront mardi une contre-proposition au gouvernement Charest](#)

Les leaders étudiants entendent reprendre l'offensive mardi avec le dépôt d'une contre-proposition au gouvernement Charest à «coût nul» pour les contribuables.

Radio-Canada : [Grève étudiante : trop tôt pour la médiation, les grévistes doivent d'abord voter](#)

La ministre de l'Éducation du Québec, Line Beauchamp, affirme que le recours à un médiateur pour mettre un terme au conflit étudiant qui entre dans sa 12e semaine est « peu opportun ». Elle souhaite plutôt que les grévistes se prononcent dès cette semaine sur l'[offre globale](#) de son gouvernement par des votes secrets.

France TV Info : [Au Québec, le "printemps érable" prend racine](#)

Pour la sixième soirée consécutive, les jeunes Québécois ont défilé, dimanche 29 avril, dans les rues de Montréal, contre la hausse des frais de scolarité proposée par le gouvernement libéral de Jean Charest. Depuis la mi-février, le Québec vit au rythme des plus grosses manif étudiantes de son histoire. Le 22 mars, ils étaient près de 250 000 à marcher dans les rues de Montréal. Dimanche soir, un petit millier défilait, contre 4 000 la veille. Et les professeurs aussi sont de la partie.

Non Fiction : [Grève étudiante historique au Québec](#)

Article français : Le Québec connaît la grève étudiante la plus longue de son histoire. Elle a débuté le 13 février en protestation contre la hausse des droits de scolarité de 2.168 \$CAN à 3.793 \$CAN par an, étalée sur 5 ans, annoncée par le gouvernement québécois. Les organisations étudiantes ont été rejointes dans leurs revendications par plusieurs groupes et syndicats, notamment d'enseignants. Le point d'orgue des actions de protestation a été l'énorme manifestation du 22 mars qui a rassemblé environ 200.000 participants arborant le carré de tissu rouge, symbole de la contestation. À l'échelle des 8 millions d'habitants du Québec, c'est énorme ; la dernière marche à avoir regroupé une telle foule était celle contre la guerre en Irak, en 2002.

97,3FM : [Le PLQ tiendra son Conseil général à Victoriaville](#)

Le Parti libéral du Québec tiendra son prochain Conseil général à l'Hôtel le Victorin de Victoriaville plutôt qu'à Montréal, les 4, 5 et 6 mai prochain. Le parti politique a pris cette décision suite aux nombreuses manifestations étudiantes des derniers jours.

24 Heures : [Entente au Conservatoire](#)

Une entente est intervenue entre la direction, les professeurs et les élèves du Conservatoire de musique de Montréal, dont les activités étaient perturbées par la grève concernant les droits de scolarité.

Canoë : [Sherbrooke : Demandes d'injonction](#)

Le juge en chef de la Cour Supérieure, François Rolland, s'est rendu à Sherbrooke pour entendre en personne les demandes d'injonction permanente déposées par quatre étudiants de l'Université de Sherbrooke et 17 autres du Cégep.

Radio-Canada : [Cours suspendus au cégep de Sherbrooke : deux arrestations](#)

Les directions des cégeps de Sherbrooke et de Saint-Laurent ont suspendu les cours lundi matin en raison de piquets de grève érigés devant les établissements par des centaines d'étudiants en grève.

L'Avantage : [Les étudiants de l'UQAR manifestent contre "une politique de clown"](#)

Une centaine d'étudiants de l'UQAR ont défilé au centre-ville de Rimouski, lundi midi, pour manifester contre les offres du gouvernement Charest.

Hebdo Journal : [Ces étudiants à l'esprit tribal](#)

La très grosse majorité des étudiants et étudiantes qui manifestent dans les rues depuis presque deux mois sont de bonne foi. Que l'on soit d'accord ou pas avec leurs revendications, il faut reconnaître que les jeunes ont montré qu'ils ont de l'étoffe et qu'ils savent argumenter. Ils ont toute notre admiration.

Le Devoir : [Un député libéral effectue un rapprochement entre le « printemps québécois » et le FLQ](#)

Le député libéral Gerry Sklavounos (Laurier-Dorion) craint la montée de la violence dans le « printemps québécois » actuel. Il l'a dit en termes crus au chanteur et comédien Dan Bigras, samedi soir sur Twitter : « Les dernières personnes qui ont utilisé ce type de langage au Québec ont kidnappé et tué un ministre. Prudence. »

Radio-Canada : [Un bouquet de propositions solidaires aux électeurs](#)

Québec solidaire promet la gratuité scolaire, du préscolaire à l'université. « On peut payer la gratuité en taxant le capital des entreprises bancaires et financières à 0,6 % », explique Françoise David en entrevue au Réseau de l'information.

Huffington Post : [Loco Locass et les Justiciers masqués dans un lipdub contre la hausse](#)

Les étudiants en grève ont réalisé un lipdub contre la hausse auquel participent notamment les Justiciers masqués et le groupe Loco Locass.

Droit-Inc : [Injonctions et grève étudiante: La primauté du droit en péril?](#)

Les demandes d'injonction déposées dans le cadre de la grève étudiante, soulèvent bien des questions. Le professeur titulaire de la faculté de droit de l'Université Laval, Christian Brunelle, apporte des réponses.

1er mai 2012

L'Avantage : [Contre-propositions de la FECQ et de la FEUQ : une alternative globale à la hausse des frais](#)

En cette Journée internationale des travailleurs, la Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ) et la Fédération étudiante universitaire du Québec (FEUQ) répliquent à la solution globale du gouvernement en proposant sept mesures qui permettraient d'arrêter la hausse des frais de scolarité tout en n'augmentant pas le fardeau des contribuables québécois.

La Presse : [La FECQ et la FEUQ proposent un gel «à coût nul»](#)

La conférence de presse des présidents des fédérations a été perturbée par une dizaine de membres de la CLASSE, la Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante, qui ont sporadiquement lancé des commentaires pendant qu'ils parlaient.

Canoe : [Nouvelles offres, nouvelle impasse](#)

Le dialogue de sourds entre le gouvernement Charest et les quelque 175 000 étudiants en grève s'est poursuivi, mardi, de sorte que le conflit qui en est à sa 12e semaine est toujours dans une impasse.

Le Figaro : [Contre-offre des étudiants québécois](#)

Article français : Des associations étudiantes québécoises ont proposé "une alternative globale" au gouvernement, comprenant un gel des droits de scolarité et un examen de la gestion des universités, dans l'espoir de dénouer la plus longue grève estudiantine de l'histoire de la province. Deux des trois principales fédérations étudiantes de la province, la FECQ et la FEUQ, ont présenté sept mesures au gouvernement, incluant le gel des droits de scolarité, un moratoire de cinq ans sur la construction de certains pavillons universitaires, une analyse des relations entre l'entreprise privée et les universités, et la tenue d'états généraux sur l'enseignement universitaire.

LCN : [Perturbation du point de presse des fédérations étudiantes](#)

Une conférence de presse de la FECQ et de la FEUQ est perturbée par des un groupe critique de la contre-offre.

Global : [Quebec student leaders heckled by hardline protesters at news conference](#)

Divisions in Quebec's protest movement erupted into public view Tuesday, with masked demonstrators disrupting a news conference held by the province's more moderate student groups.

24 Heures : [Proposition de la FEUQ et de la FECQ](#)

Au 78e jour du conflit étudiant, la Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ) et la Fédération étudiante universitaire du Québec (FEUQ) ont suggéré mardi une alternative qui se décline en sept points à l'offre «globale» du gouvernement Charest, jugée insuffisante.

Le Devoir : [Droits de scolarité - Le fossé reste entier](#)

Les offres et contre-offres se succèdent et rivalisent de propositions, mais la même pomme de discorde demeure : ni le gouvernement, qui veut la hausse, ni les étudiants, qui veulent un gel, ne fléchissent sur la question des droits de scolarité. Certains éléments rallient néanmoins les deux camps.

La Presse : [Droits de scolarité: 200 personnalités exigent un moratoire](#)

La grève étudiante est un mouvement plus large, un conflit idéologique opposant le gouvernement à des citoyens sur des questions de société, affirment quelque 200 personnalités publiques issues du milieu artistique, mais aussi de la politique, des syndicats et des professions libérales.

24 Heures : [Plusieurs personnalités en appui aux étudiants](#)

Près de 200 artistes, médecins, avocats et économistes, ont signé la déclaration « Nous sommes avec les étudiants. Nous sommes ensemble ».

Métro : [Grève étudiante: les artistes s'en mêlent](#)

La mascarade a assez duré: exaspérés de voir le conflit étudiant s'éterniser, quelque 200 artistes et personnalités publiques ont signé une déclaration dans laquelle ils réclament un moratoire sur la hausse des droits de scolarité et la tenue d'états généraux sur l'éducation supérieure.

Radio-Canada : [Grève étudiante : Québec refuse d'intervenir pour limiter les demandes d'injonction](#)

Malgré la multiplication des demandes d'injonction qui marquent le conflit étudiant, le ministre de la Justice et procureur général du Québec, Jean-Marc Fournier, refuse d'intervenir, comme le souhaite le juge en chef de la Cour supérieure du Québec, François Rolland.

98,5FM : [Grève étudiante: les artistes espèrent «de l'action ou des élections»](#)

La mascarade a assez duré: exaspérés de voir le conflit étudiant s'éterniser, quelque 200 artistes et personnalités publiques ont signé une déclaration dans laquelle ils réclament un moratoire sur la hausse des droits de scolarité et la tenue d'états généraux sur l'éducation supérieure.

Radio-Canada : [Grève étudiante : 7e manifestation nocturne à Montréal](#)

Plusieurs milliers d'étudiants qui contestent la hausse des droits de scolarité ont manifesté lundi à Montréal pour une septième soirée consécutive.

Courier Laval : [Montmorency en grève générale illimitée](#)

Contre toute attente, les étudiants du Collège Montmorency ont opté pour la ligne dure, votant dans une proportion de 67 % pour la grève générale illimitée.

La Presse : [Nouvelle levée des cours au Cégep Maisonneuve](#)

Ça devient routinier, un cégep en grève ou un groupe de ses étudiants obtient une injonction forçant la reprise des cours. En réaction, des étudiants et des profs contre la hausse des droits de scolarité bloquent l'entrée au collège et forcent la direction à lever les cours. C'est ce qui s'est encore passé ce matin au collège de Maisonneuve.

98,5FM : [Cégep de Sherbrooke: les verts souhaitent une forte participation à la prochaine AG](#)

Les étudiants du Cégep qui veulent reprendre leurs cours invitent ceux qui veulent faire de même à se présenter en grand nombre à l'assemblée générale qui se déroule demain pour un nouveau vote de grève.

Radio-Canada : [Les cégeps de Sherbrooke et de Maisonneuve suspendent les cours](#)

Pour une troisième journée consécutive, plusieurs dizaines d'étudiants grévistes ont réussi à empêcher la reprise des cours qu'a ordonnée le tribunal au Cégep de Sherbrooke. La direction a annoncé la suspension des cours peu après 8 h 30.

L'Avantage : [Des étudiants de l'UQAR envoient deux mises en demeure](#)

Quatre étudiants de l'UQAR, dont Marc-André Jourdain qui avait obtenu une injonction pour recevoir ses cours, ont envoyé deux mises en demeure, l'une à l'AGECAR et l'autre à la direction de l'université.

L'Express : [Plus qu'une guerre «jeunes contre gouvernement»](#)

Le dossier de la grève étudiante me touche beaucoup puisque je fais partie des jeunes des années 80 qui se sont retrouvés «dans une craque du plancher» et qui ont dû laisser tomber leurs études collégiales par manque d'argent. J'y suis retournée 10 ans plus tard à 27 ans.

Voir : [Individualisme et démocratie](#)

Le gouvernement Charest a décidé de jouer la stratégie du pourrissement à propos de la grève étudiante, espérant, bien qu'il le nie, que cela puisse amorcer pour son parti une remontée chez l'électorat qui est contre les étudiants. Et ça marche!

Le Devoir : [Grève étudiante - Les libéraux, l'État et les étudiants](#)

En conférence de presse vendredi dernier, le premier ministre a rejeté avec force la suggestion voulant que les propositions gouvernementales fussent le fruit d'une tactique électorale. Peut-être faut-il le croire.

Huffington Post : [Vive le sens des priorités!](#)

Douze semaines et près de 1200 arrestations. Pas moins de 100 arrestations à teneur politiques pour chaque semaine de grève. Douze semaines et plus du tiers des étudiants du Québec ne se présente pas à leurs cours. La quasi-totalité des associations étudiantes a pris des positions qui dénoncent la hausse des frais de scolarité.

2 mai 2012

Radio-Canada : [Droits de scolarité : les électeurs trancheront, lance le ministre Bachand](#)

Le ministre des Finances du Québec croit qu'il est maintenant illusoire de penser que le débat sur les droits de scolarité se réglera autour d'une table des négociations. Selon lui, le dossier ne peut désormais être tranché que lors d'une élection.

24 Heures : [Un fonctionnaire entame une grève de la faim](#)

Un fonctionnaire a entamé une grève de la faim lundi dans l'espoir de mettre un terme au conflit étudiant. Posté à l'entrée de l'UQAM, au coin de la rue Saint-Denis et du boulevard de Maisonneuve, il entend y rester neuf jours, au terme desquels il a l'intention de retourner au travail.

Radio-Canada : [Les étudiants grévistes forcent trois cégeps à suspendre les cours](#)

Le Cégep de Sherbrooke, le Collège Maisonneuve et le Cégep de l'Outaouais ont été contraints de suspendre les cours qu'ils doivent normalement donner en vertu d'injonctions accordées par la Cour supérieure à des étudiants opposés à la grève.

La Presse : [Injonctions: une requête pour outrage au tribunal sera entendue lundi](#)

La bataille juridique dans le dossier étudiant entre dans une nouvelle phase. Une première cause d'outrage au tribunal sera entendue le 7 mai à Sherbrooke.

Presse canadienne : [Injonctions étudiantes : vers une requête pour outrage au tribunal?](#)

La bataille juridique dans le dossier étudiant pourrait entrer dans une nouvelle étape, du fait du non respect de certaines injonctions. Certains songent à déposer une requête pour outrage. Leur avocat en dit plus.

24 Heures : [Une pétition pour un moratoire sur la hausse](#)

Une pétition en faveur d'un moratoire sur la hausse des droits de scolarité a été déposée mercredi matin, à l'Assemblée nationale.

Huffington Post : [Droits de scolarité: Bachand tire un trait et s'en remet aux électeurs](#)

Le gouvernement Charest a tiré un trait mercredi sur les pourparlers avec les étudiants, renvoyant aux électeurs la tâche de trancher «d'ici un an» le débat sur les droits de scolarité.

98,5FM : [Grève étudiante: des impacts sur le réseau de la santé](#)

Le CHUS prévoit la fermeture d'unités de services supplémentaires et allonger les périodes de fermeture de certaines d'entre elles cet été puisque plusieurs étudiants ne feront pas de stages.

La Presse : [Un invité embarrassant](#)

Un membre important de la mafia, Domenico Arcuri, était l'un des 15 à 20 participants à une activité de financement du Parti libéral du Québec, le matin du 6 avril 2009, dont l'invitée-vedette était Line Beauchamp, alors ministre de l'Environnement.

Montréal Express : [La ministre Line Beauchamp dans l'embarras](#)

Alors qu'elle en a déjà plein les bras avec la grève étudiante, la ministre de l'Éducation et député de Bourassa-Sauvé, Line Beauchamp, se retrouve dans l'embarras suite à la parution d'un reportage dans La Presse.

Courrier Laval : [Montmorency: les étudiants tentent d'expulser les policiers](#)

S'ils ont été incapables de chasser les policiers de leur assemblée du 1er mai, où ils ont voté à 67 % pour la grève générale illimitée, les membres de l'Association générale étudiante du Collège Montmorency (AGEM) ont tout de même réussi à passer le bâillon à la directrice générale de l'établissement, Denyse Blanchet.

CNW : [Grève étudiante : Message concerté au Collège Lionel-Groulx](#)

De concert, la Direction du Collège Lionel-Groulx, le syndicat des employés de soutien, le syndicat des professionnels, le syndicat des enseignantes et enseignants et l'association étudiante adressent un message à la population visant à rassurer la communauté collégiale quant à un retour paisible de nos étudiantes et étudiants en classe.

Radio-Canada : [Grève étudiante : course contre la montre pour les étudiants en droit](#)

Ce n'est pas sans débats que les membres de l'Association facultaire étudiante de science politique et droit (AFESPED) de l'UQAM réunis en assemblée générale, lundi au Théâtre Le National, à Montréal, ont reconduit la grève, du moins jusqu'à la semaine prochaine.

La Presse : [Grève étudiante: le juge en chef s'en mêle](#)

Le juge en chef de la Cour supérieure, François Rolland, a suggéré hier aux élèves et étudiants qui demandent des injonctions pour pouvoir reprendre leurs études de faire appel au procureur général du Québec dans leurs requêtes.

L'Avantage : [Des étudiants de l'UQAR entament de nouvelles procédures judiciaires](#)

Plusieurs membres du Mouvement étudiant de l'UQAR contre la grève viennent de tenir une conférence de presse pour faire le point sur les démarches juridiques mises de l'avant par leur organisation.

Métro : [Dossier étudiant: un outrage entendu lundi](#)

La bataille juridique dans le dossier étudiant entre dans une nouvelle phase. Une première cause d'outrage au tribunal sera entendue le 7 mai à Sherbrooke.

Huffington Post : [Méfiez-vous du "spin"!](#)

La pratique est commune et pas toujours élégante. Tout le monde y recourt, des associations étudiantes aux partis politiques, en passant par les universités et les groupes de pression à caractère économique. En français, on pourrait parler de « passer le mot », mais avec une certaine insistance, davantage un mot d'ordre intéressé qu'une information, et le désir d'influencer les médias et les décideurs afin, ultimement, de peser sur l'opinion publique.

3 mai 2012

Huffington Post : [Chronologie du conflit étudiant sur la hausse des droits de scolarité](#)

Chronologie du conflit entre les étudiants et le gouvernement du Québec au sujet des droits de scolarité.

Radio-Canada : [La proposition de la CLASSE: taxer les banques pour financer la gratuité scolaire](#)

La Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE) avance une série de solutions visant d'une part à mettre un terme à la grève étudiante en cours depuis la mi-février et d'autre part à atteindre la gratuité scolaire d'ici 2016.

98,5FM : [La CLASSE présente sa contre-proposition pendant que des étudiants rentrent en classe](#)

La contre-proposition que la CLASSE a soumise aujourd'hui au gouvernement du Québec comprend un gel des droits de scolarité comme en 2007 et la gratuité scolaire échelonnée sur cinq ans.

Montréal Express : [La CLASSE dévoile ses propositions](#)

La Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE) a annoncé ce matin quelques solutions pour mettre un terme à la grève étudiante en cours.

CNW : [Grève étudiante : la CLASSE analyse l'offre de la ministre et répond par ses propositions](#)

Près d'une semaine après que la ministre Beauchamp ait exigée une réponse réfléchie à son offre de la part du mouvement étudiant, la CLASSE partage aujourd'hui son analyse des propositions de la ministre et met sur la table une alternative viable pour le financement des universités et pour l'accessibilité aux études.

Canoe : [Pas de négociation sans la CLASSE](#)

La ministre de l'Éducation tente de rétablir le dialogue avec deux associations étudiantes, la FECQ et la FEUQ, mais ces dernières refusent de négocier sans la CLASSE.

Le Devoir : [Annulation de la session: rencontre en haut lieu à Québec](#)

Une rencontre en haut lieu a été organisée pour régler le conflit étudiant. Le Devoir a appris que le premier ministre Jean Charest s'est réuni en début d'après-midi avec les cégeps et les universités pour discuter d'une sortie de crise.

La Presse : [La 10e manifestation nocturne s'arrête sur la rue du maire](#)

Après avoir rendu visite au premier ministre mercredi soir, les étudiants en grève et leurs supporters ont fait jeudi un saut devant la maison du maire de Montréal dans Outremont. Sous les cris de joie, des gens ont fait éclater des pétards. Plusieurs policiers ont été appelés en renfort pour protéger la résidence de la foule en délire.

24 Heures : [Une dixième manifestation en petite tenue](#)

Réunis sous le thème «En sous-vêtements pour un gouvernement transparent», près de 1200 manifestants, dénudés à divers degrés, ont marché dans l'ordre, vendredi, dans les rues de Montréal, afin de protester contre la hausse des frais de scolarité.

Huffington Post : [Grève étudiante: quelques centaines de personnes se dénudent contre la hausse](#)

Plusieurs centaines de personnes ont bravé la grisaille en manifestant presque nus dans les rues du Plateau Mont-Royal pour protester contre la hausse des droits de scolarité à l'université, jeudi.

La Presse : [Manque de places dans les cégeps](#)

Déjà pleins, les cégeps peuvent difficilement retarder l'arrivée de nouveaux élèves.

La Presse : [Grève étudiante: des injonctions ne sont toujours pas respectées](#)

Malgré une injonction de la Cour supérieure, le Cégep de l'Outaouais a annulé tous ses cours aujourd'hui jeudi.

Métro : [Mouvement de grève: décisions variées](#)

Le bras de fer se poursuit pour quelques bastions de résistance dans le mouvement étudiant. Au cégep André-Laurendeau, à Montréal, le vote de grève a été reconduit, jeudi, malgré l'annulation de la session d'été et la possibilité de ne pas pouvoir terminer la session en cours.

La Presse : [Collège de Maisonneuve: 16 élèves ont finalement accès à leurs cours](#)

Après deux jours sans cours malgré une injonction qui oblige le collège de Maisonneuve à les donner, 16 élèves ont finalement pu y assister en ce jeudi matin.

24 Heures : [Les étudiants rentrent en classe](#)

C'est sous une pluie d'injures et de huées que les 16 étudiants qui ont obtenu une injonction sont rentrés en classe au Collège de Maisonneuve, jeudi.

La Presse : [Injonction au Cégep de Sherbrooke: l'AECS veut en appeler](#)

L'Association étudiante du Cégep de Sherbrooke (AECS) veut faire appel de l'ordonnance de mise par le juge Dumas la semaine dernière. L'AECS dépose une requête d'en appeler.

Radio-Canada : [Cours annulés à Gatineau, accalmie au Collège Maisonneuve et grève terminée au Cégep de Sherbrooke](#)

La situation est moins tendue jeudi devant les cégeps qui doivent donner des cours malgré la grève étudiante en vertu d'injonctions accordées par la Cour supérieure.

La Presse : [Injonctions et grève étudiante: le SPVM n'interviendra pas](#)

Le Service de police de la Ville de Montréal (SPVM) n'interviendra pas pour s'assurer du respect des injonctions qui ordonnent la reprise des cours dans certains cégeps et universités. Son directeur, Marc Parent, dit qu'un juge doit en faire la demande expresse, ordre qu'il n'a pas encore reçu.

Journal de Montréal : [Vers une vague d'abandons](#)

Alors que la grève perdure, de plus en plus d'étudiants, découragés, quittent les bancs d'école de manière définitive. Cette vague de «décrocheurs» inquiète vivement les cégeps et les universités.

Canoe : [Un fonds de secours pour aider les étudiants de l'UQAR](#)

Avec la grève étudiante qui perdure, la situation financière de certains étudiants devient précaire. Trois étudiants en génie à l'Université du Québec de Rimouski ont créé un fonds de secours pour leur venir en aide.

L'Avantage : [Grève à l'UQAR : les syndicats veulent un médiateur](#)

Les trois syndicats de l'Université du Québec à Rimouski dénoncent l'attitude du gouvernement Charest dans le conflit qui l'oppose au mouvement étudiant.

Messageur La Salle : [La grève étudiante reconduite jusqu'au 11 mai](#)

Réunis en assemblée générale le jeudi 3 mai, une majorité des quelque 630 étudiants présents au cégep André-Laurendeau ont voté pour la prolongation de la grève étudiante jusqu'au vendredi 11 mai.

Journal de Montréal : [Sherbrooke : Les étudiants votent le retour en classe](#)

Les étudiants du Cégep de Sherbrooke ont voté jeudi après-midi à 55% en faveur d'un retour en classe, ce qui mettra fin à la grève qui durait depuis 46 jours dans cet établissement.

Radio-Canada : [Grève étudiante : le sport dans le noir](#)

Le conflit qui paralyse une partie du monde étudiant pourrait avoir des répercussions jusque dans les vestiaires sportifs. La grève collégiale et universitaire en est à sa douzième semaine.

La Presse : [Grève étudiante: des athlètes craignent le pire](#)

Ils sont joueurs de football, coureurs, nageurs... Mais ils sont aussi étudiants. Et la grève, qui en est à sa 12e semaine, pourrait avoir sur eux des conséquences désastreuses. À tel point que les autorités du sport étudiant pensent à intervenir pour éviter la catastrophe.

CNW : [Le Conseil central du Montréal métropolitain-CSN exige du respect pour les étudiants, de vraies négociations et la fin de la violence policière !](#)

Réunis en assemblée générale hier soir, les délégué-es des syndicats du Conseil central du Montréal métropolitain-CSN (CCMM-CSN) ont réaffirmé leur appui à la grève étudiante et ont exigé que le premier ministre Jean Charest dénonce la violence policière.

LBR : [Le Réseau des femmes de la CSQ appuie la grève étudiante](#)

Réunies à Québec, les participantes du Réseau des femmes de la Centrale des syndicats du Québec (CSQ) tiennent à témoigner tout leur appui aux fédérations étudiantes en grève. « La lutte étudiante réveille notre soif de justice, notre volonté d'une éducation accessible à toutes et tous », affirme Chantal Locat, responsable du Comité de la condition des femmes de la CSQ.

Ameriquébec : [Grève étudiante: Jean-Martin Aussant souhaite une commission parlementaire d'urgence](#)

Le député de Nicolet-Yamaska et chef d'Option nationale, Jean-Martin Aussant, appelle ses collègues à appuyer la mise sur pied d'une commission parlementaire d'urgence afin d'aider à résoudre le conflit qui sévit entre le gouvernement libéral et les étudiants québécois.

La Presse : [La brèche](#)

Mardi, deux fédérations étudiantes, la FECQ (cégeps) et la FEUQ (universités), ont convoqué les journalistes pour présenter leur contre-proposition à la ministre de l'Éducation, Line Beauchamp. Car eux aussi négocient désormais sur la place publique. C'est le gouvernement qui leur a donné l'exemple. La semaine dernière, la ministre a expulsé la CLASSE des discussions « parce qu'elle n'avait pas respecté la trêve ». C'est vrai qu'il y avait eu des manifestations, mais la CLASSE ne les avait pas organisées.

Journal de Montréal : [Une situation grave pour la démocratie](#)

Les injonctions pleuvent, mais elles ne sont pas toujours respectées. Pour le juge en chef de la Cour supérieure du Québec, la situation est « grave » pour une société démocratique. Sans règle de droit, c'est la loi de la jungle, prévient-il.

La Presse : [Grève étudiante: le Québec est en train de changer](#)

Vient un temps où la logique dominante craque et, même si le malaise est ressenti par un nombre croissant de personnes, on ne peut tout simplement pas compter sur le plus grand nombre pour opérer un renversement complet des structures en place.

Voir : [Le monde est petit...](#)

Article sur l'opération de contrôle des dommages en réaction aux liens entre la ministre de l'Éducation et la mafia.

La Presse : [Un médiateur? Pour quoi faire?](#)

Près de 12 semaines après le début du conflit entre le gouvernement Charest et les étudiants, certains, dont la chef du PQ, Pauline Marois, continuent de réclamer la nomination d'un médiateur.

Le Devoir : [Grève étudiante - Droit de vote](#)

Coup de sifflet. Temps d'arrêt. Le conflit qui oppose le gouvernement et 180 000 irréductibles de la grève ne s'apaisera d'aucune manière avec une négociation bidon menée sur la place publique. Loin de s'adoucir, les positions se cristallisent, l'exaspération venant s'ajouter à une longue liste d'irritants. Un moratoire, s'il vous plaît.

La Presse : [Des vies bouleversées](#)

Texte sur l'impact de la grève sur la vie d'étudiantes et d'étudiants par un directeur du département de science politique de l'Université de Montréal.

Le Devoir : [Grève étudiante - Votre responsabilité morale](#)

Lettre à Martine Desjardins, présidente de la FEUQ, et à Léo Bureau-Blouin, président de la FECQ de la part d'un membre du CIRANO.

La Presse : [La "démocratie" étudiante](#)

Hier matin, une trentaine de jeunes masqués ont bloqué l'entrée du Collège de Maisonneuve, malgré l'émission d'une injonction leur interdisant de le faire. Plutôt qu'appeler les policiers à la rescousse pour faire respecter la loi, la direction de l'établissement a annulé les cours. Conséquence, de nombreux étudiants voulant retourner en classe n'ont pas pu le faire.

4 mai 2012

La Presse : [Les étudiants se préparent à l'annulation du trimestre](#)

La grève qui perdure incite les étudiants à envisager la possibilité que leur trimestre soit annulé, reconnaît le porte-parole de la Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE) Gabriel Nadeau-Dubois.

Radio-Canada : [Grève des étudiants : une affaire de réflexion et d'organisation](#)

Pendant que les fédérations étudiantes mobilisent leurs troupes pour aller manifester en marge du Conseil général du Parti libéral du Québec, à Victoriaville, les étudiants s'interrogent sur l'issue de la crise étudiante.

TV5 : [Conflit étudiant : dialogue par caméras interposées](#)

Vendredi dernier, le gouvernement Charest offrait aux étudiants d'étaler sur 7 ans et non plus 5 l'augmentation de leurs droits de scolarité, ce qui, au bout du compte, se traduisait par un 150\$ supplémentaires que devaient payer les étudiants – voir ma dernière chronique. Pas de surprise donc dans le rejet unanime de cette offre par les trois associations étudiantes qui ont à leur tour présenté leurs offres de solution à la ministre de l'Éducation Line Beauchamp.

L'Express : [Le printemps des étudiants québécois contre la hausse des droits de scolarité](#)

Article français : Certains parlent de "printemps érable", en écho au mouvement de contestation dans le monde arabe et au sirop d'érable, emblème du Québec. Des milliers d'étudiants manifestent depuis 12 semaines pour dénoncer la hausse de 75% des droits de scolarité.

Le Huffington Post : [Grève étudiante: les manifestants et les policiers de la Sûreté du Québec s'affrontent à Victoriaville](#)

Jets de pierres, largage de gaz irritants, foule prise de panique, heurts, interpellations: le conseil national du parti au pouvoir au Québec a plongé vendredi au cœur du plus important et musclé conflit étudiant de l'histoire de la province francophone.

L'Avantage : [Colère générale contre le Parti libéral](#)

« Colère générale contre le Parti libéral », voilà l'un des slogans que scandaient les participants à la manifestation organisée par la Coalition opposée à la tarification et à la privatisation des services publics qui regroupe quelque 140 organisations communautaires, étudiantes, féministes et syndicales. Cette colère, on l'a vu, s'est concrétisée en raison de la présence de nombreux casseurs.

Le Huffington Post : [Conseil général du PLQ: la raison doit prendre le dessus, dit Jean Charest](#)

Après trois mois de grève étudiante, "il est temps que la raison prenne le dessus", a dit le premier ministre Jean Charest, vendredi soir, dans son discours d'ouverture du conseil général de son parti, qui se tient à Victoriaville tout le week-end.

La Tribune: [Congrès du PLQ : Victoriaville se prépare au pire](#)

La ville de Victoriaville se prépare à toutes éventualités en vue de la tenue ce week-end du conseil général du Parti libéral du Québec (PLQ), qui a été déménagé pour éviter les manifestations étudiantes.

RTBF : [Québec: une petite ville prise malgré elle au coeur du conflit étudiant](#)

Policiers omniprésents, dans les rues jusqu'au toit d'un hôtel, commerces fermés, afflux massif de jeunes: la municipalité paisible de Victoriaville était le théâtre malgré elle vendredi d'un chassé-croisé entre le gouvernement et les étudiants québécois en colère.

Radio-Canada : [Conflit étudiant : rencontre entre Québec et les associations étudiantes](#)

La ministre de l'Éducation, Line Beauchamp, discutait vendredi soir avec les quatre principales associations étudiantes pour tenter de mettre fin à la grève qui dure depuis 12 semaines.

Le Devoir : [Rencontre pour une sortie de crise à Québec](#)

Dans l'impasse depuis de nombreuses semaines, le conflit étudiant semble avoir atteint un tournant. Le premier ministre, Jean Charest, et la ministre de l'Éducation, Line Beauchamp, ont rencontré les cégeps et les universités à Québec hier après-midi pour discuter d'une sortie de crise. Le président-directeur général de la Fédération des cégeps, Jean Beauchesne, et son homologue de la Conférence des recteurs et des principaux du Québec (CREPUQ), Daniel Zizian, ont ainsi été convoqués pour faire le point sur la situation dans leurs établissements respectifs, qui devient de plus en plus critique.

La Presse : [Rencontre à Québec pour trouver une solution à l'impasse](#)

Une rencontre au sommet est en cours depuis 16h, à Québec, pour trouver une solution au conflit étudiant. Le gouvernement Charest y a convoqué toutes les associations étudiantes, y compris la CLASSE.?

Le Soleil : [Conflit étudiant: les pourparlers reprennent](#)

L'espoir d'un dénouement au conflit étudiant est réapparu, vendredi. Le gouvernement Charest a convoqué les étudiants, les syndicats de professeurs et les organisations représentant les cégeps et les universités à rencontre pour trouver une sortie de crise.

98,5FM : [Tout le monde à la table des négos](#)

À quelques heures de l'ouverture du conseil général du Parti libéral, le gouvernement Charest est prêt à retourner à la table de négociations avec les représentants étudiants...même avec ceux de la CLASSE.

Le Soleil : [Les étudiants convoqués à une rencontre à Québec](#)

Les étudiants ont été convoqués cet après-midi à Québec pour une rencontre avec le gouvernement Charest.

L'Avantage : [Line Beauchamp convoque les partenaires des réseaux collégial et universitaire](#)

À la suite de discussions tenues hier, la vice-première ministre et ministre de l'Éducation, du Loisir et du Sport, Line Beauchamp, convoque les partenaires des réseaux collégial et universitaire pour une rencontre portant sur la situation du conflit étudiant aujourd'hui à 16 heures.

20 Minutes : [Canada: Réunion gouvernement-étudiants au Québec après des mois de grève](#)

Articles français : Le gouvernement du Québec a annoncé qu'il convoquait les représentants des quelque 170.000 étudiants de la province, en grève depuis près de trois mois, à une rencontre plus tard vendredi, suscitant l'espoir d'un dénouement dans ce conflit sans précédent.

CNW : [Déclaration des professeures et professeurs des collèges et des universités](#)

Réunis avec les étudiantes et les étudiants de la CLASSE, de la FEUQ et de la FECQ et leurs représentants, les professeures et professeurs des universités et des cégeps tiennent d'emblée à saluer la solidarité et la détermination dont font preuve les étudiantes et les étudiants malgré les tentatives répétées du gouvernement pour les diviser et discréditer leur mouvement.

Canoe : [Les appels et demandes des professeurs](#)

Tandis que la Fédération des enseignantes et enseignants de cégep (FEC-CSQ) invitait vendredi les délégués au congrès du Parti libéral à prendre position en faveur du règlement de la crise étudiante, un autre regroupement de professeurs d'université et de cégep a réitéré la nécessité du gel des frais de scolarité et de la tenue d'États généraux sur l'université.

L'Éveil : [La CSN solidaire des étudiants](#)

En marge de la Fête internationale des travailleurs et travailleuses, le 1er mai dernier, les membres des syndicats de la CSN ont été invités à porter le carré rouge, en appui à la lutte étudiante, et à tenir des piquets de grève symboliques, à l'extérieur des lieux de travail, sur l'heure du dîner.

La Tribune : [Une fête de la direction du cégep met le feu aux poudres](#)

Une histoire de célébration par la direction du Cégep, jeudi soir après le vote des étudiants mettant fin à la grève, pourrait se cacher derrière des méfaits qui ont été perpétrés devant l'entrée principale du pavillon 5, vendredi matin.

La Presse : [Autre annulation de cours au Cégep de l'Outaouais](#)

Malgré une injonction émise par la Cour supérieure du Québec pour qu'une reprise de l'enseignement ait lieu au Cégep de l'Outaouais, les cours ont de nouveau été annulés, ce vendredi.

Courrier Laval : [Montmorency: des étudiants obtiennent gain de cause](#)

Le juge en chef de la Cour supérieure du Québec, François Rolland, a accepté, les 2 et 4 mai, une double requête en injonction, déposées par des étudiants du Cégep Montmorency désireux de retourner en classe.

Journal de Montréal : [Encore une injonction](#)

Vingt-trois étudiants du Collège Montmorency pourront retourner en classe. Ainsi en a décidé le juge en chef François Rolland, dans une décision rendue au palais de justice de Montréal.

Chambly Matin : [Les Cégeps de la région maintiennent la grève](#)

Les Cégeps de Saint-Jean-sur-Richelieu, Édouard-Montpetit et Saint-Hyacinthe maintiennent la grève étudiante. Les étudiants de Saint-Jean-sur-Richelieu voteront ce matin afin de déterminer s'ils poursuivent. De leurs côtés, les élèves de St-Hyacinthe ont tenu un vote secret le 2 mai. Ils ont voté à 55 % en faveur de la reconduction.

Arrondissement : [Grève étudiante et liberté d'expression: La Ligue des droits et libertés interpelle le Ministre Dutil](#)

La Ligue des droits et libertés dénonce les conditions d'arrestation, de détention et de remise en liberté de manifestants au cours des dernières semaines, notamment à Gatineau, à Québec et à Montréal et interpelle le ministre de la Sécurité publique sur les violations des droits et libertés des manifestants.

Les Inrocks : [Printemps érable: les étudiants québécois se mobilisent contre la hausse des frais de scolarité](#)

Article français : Près de 170 000 étudiants ont entamé le 13 février 2012 la plus grande grève étudiante de l'histoire du Québec en réaction à la hausse prévue de 75% des droits de scolarité.

Charente libre : [A poil dans les rues de Québec, contre la hausse des droits de scolarité](#)

Article français : Des milliers d'étudiants opposés à la hausse des droits de scolarité ont défilé nus hier dans les rues de Montréal, sous le regard amusé des policiers, pour exiger plus de «transparence" du gouvernement de la province confronté à une contestation estudiantine sans précédent.

Corse Matin : [Canada: des milliers d'étudiants nus contre la hausse des droits de scolarité](#)

Article français : Des milliers d'étudiants opposés à la hausse des droits de scolarité ont défilé nus jeudi dans les rues de Montréal, sous le regard amusé des policiers, pour exiger plus de "transparence" du gouvernement de la province confronté à une contestation estudiantine sans précédent.

France TV Info : [À Montréal, des milliers d'étudiants défilent nus](#)

Article français : Torses dénudés, jambes à l'air, un ruban rouge collé à même la peau ou sur la bretelle d'un soutien-gorge : des milliers d'étudiants québécois opposés à la hausse des droits de scolarité ont défilé (presque) nus, jeudi 3 mai, dans les rues de Montréal.

Bella Ciao : [La grande grève étudiante au Québec](#)

Malgré la répression qui s'abat sur eux, les étudiants québécois, massivement en grève depuis le 13 février, ne sont plus seulement en lutte contre la marchandisation de l'éducation supérieure. Leur mouvement défie désormais le gouvernement libéral de droite de Jean Charest.

La Presse : [L'appui aux étudiants s'effrite](#)

Après 12 semaines de conflit avec les étudiants, le gouvernement gagne des points auprès des Québécois sur la question de la hausse des droits de scolarité, révèle un sondage CROP réalisé à la demande de La Presse.

Le Soleil : [Sondage CROP sur le conflit étudiant: avantage Charest](#)

Une forte majorité de Québécois appuient la position du gouvernement Charest sur la hausse des droits de scolarité et ne veulent pas qu'il cède devant les étudiants, révèle un sondage CROP-Le Soleil-La Presse.

La Presse : [La grève étudiante profite aux libéraux](#)

La satisfaction à l'égard du gouvernement Charest a augmenté de façon importante, conséquence probable de l'approbation par la population de sa position dans l'affrontement avec les étudiants.

Huffington Post : [Étudiants: des citoyens de seconde zone?](#)

Vous vous souvenez en Octobre 2011 comment les policiers ont envahi les assemblées générales de la FTQ-Construction suite aux allégations de violence et d'intimidation dans leurs lieux de travail? Moi non plus. Pourtant, hier, à Laval, des policiers en mode "observation" se sont déplacés afin d'éviter tout débordement lors de l'assemblée générale de reconduction de grève du Collège Montmorency.

La Presse : [Grève étudiante, injonctions et briseurs de grève: appeler un chat un chat](#)

Depuis plus de 80 jours, le Québec vit un mouvement de contestation et de grève étudiante d'une ampleur remarquable. De nombreuses associations étudiantes constituées et accréditées conformément à la Loi sur l'accréditation et le financement des associations d'élèves ou d'étudiants se sont prononcées contre l'escalade des frais de scolarité dont le début est annoncé pour le trimestre d'automne 2012. En vertu de l'article 28 de la loi précitée, un établissement d'enseignement doit reconnaître l'association accréditée comme le représentant de tous les élèves ou étudiants (...) de l'établissement.

Voir : [Charest, dégage ! \(svp\)](#)

Lettre critique adressée au premier ministre du Québec.

Le Devoir : [Retour aux choses sérieuses](#)

Article critique de la stratégie gouvernementale vis-à-vis de la grève étudiante, par une ancienne députée péquiste.

5 mai 2012

La Presse : [Conflit étudiant: les détails de l'entente dévoilés](#)

La hausse des droits de scolarité est maintenue, mais les économies éventuelles dégagées dans la gestion des universités serviront à réduire les frais afférents imposés aux étudiants.

Le Soleil : [Crise étudiante: une entente est conclue](#)

Après 12 semaines de grève et une ultime séance de négociations de 23 heures, le gouvernement libéral a conclu samedi vers 15h une entente de principe avec les quatre associations étudiantes. Dans les prochains jours, les leaders étudiants - qui parlent seulement d'une offre - soumettront ce qu'ils qualifient de moratoire de six mois à leurs membres.

Le Devoir : [Une «entente de principe» fragile est conclue entre le gouvernement et les étudiants](#)

Après 22 heures de pourparlers à Québec, les représentants des quatre associations étudiantes et le gouvernement ont annoncé peu avant 15h30 qu'ils s'étaient entendus sur un texte susceptible de mettre fin à la crise suscitée par la hausse des droits de scolarité.

Radio-Canada : [Différentes mesures atténueront la hausse des droits de scolarité](#)

En conférence de presse, samedi soir, les dirigeants des trois principales fédérations étudiantes ont confirmé que la hausse des droits de scolarité sur sept ans de 1778 dollars (soit 254 \$ par année) aura lieu, mais, selon eux, la facture étudiante n'augmentera pas pour autant.

La Presse : [L'entente avec Québec sera soumise en assemblée](#)

Après plus de 22 heures de négociations, Québec a annoncé samedi après-midi la conclusion d'une entente de principe avec les quatre associations étudiantes. Ces dernières préfèrent parler d'une «offre» présentée par le gouvernement.

CNW : [Grève étudiante : la CLASSE consultera ses membres sur l'offre du gouvernement](#)

Après plus de 20 heures de discussions avec les ministres Beauchamp, Courchesne, et Paquet, la CLASSE annonce qu'elle soumettra l'offre reçue plus tôt aujourd'hui aux Assemblées générales des associations étudiantes actuellement en grève au Québec.

La Presse : [Conflit étudiant: une entente est conclue](#)

Une entente de principe pour dénouer le conflit étudiant a été convenue entre Québec et les quatre associations étudiantes, a annoncé le gouvernement samedi.

Journal de Montréal : [La hausse est maintenue et sera compensée](#)

Selon l'entente de principe conclue entre le mouvement étudiant, le gouvernement et les autres intervenants du milieu de l'éducation postsecondaire, samedi, la hausse des droits de scolarité serait maintenue et compensée par une réduction équivalente des frais institutionnels obligatoires (FIO), dès l'automne 2012.

La Presse: [Crise étudiante: qui sort gagnant?](#)

Le gouvernement Charest a conclu une entente avec les associations étudiantes: la hausse des droits de scolarité est maintenue, mais les économies éventuelles dégagées dans la gestion des universités serviront à réduire les frais afférents imposés aux étudiants.

La Presse : [L'entourage des blessés à Victoriaville est sous le choc](#)

L'entourage des jeunes Maxence Valade et Alexandre Allard, tout deux grièvement blessés dans l'émeute de Victoriaville vendredi soir, est sous le choc.

Le Télégramme : [Conflit étudiant au Québec. 106 interpellations, un étudiant perd un oeil](#)

Article français : Les autorités ont fait état ce samedi de plus de cent interpellations et de nombreux blessés, dont un étudiant ayant perdu l'usage d'un œil, lors d'une manifestation ayant dégénéré la veille devant le lieu du congrès du parti au pouvoir au Québec.

20 Minutes : [Québec: Fronde étudiante contre le parti au pouvoir](#)

Article français : Jets de projectiles par des manifestants, largage de gaz irritants par la police anti-émeute, foule en panique, heurts, interpellations: le congrès du parti au pouvoir au Québec a été marqué vendredi du sceau de la contestation étudiante.

Le Soleil : [Entente de principe avec les étudiants: Jean Charest se dit soulagé](#)

«Soulagé», Jean Charest s'est réjoui d'un accord de principe «qui permet aux étudiants de retourner à leurs cours» et «de créer un espace où on peut se parler correctement».

L'Avantage : [La FEUQ et la FECQ soumettront l'entente à leurs membres cette semaine](#)

Suite à l'entente de principe intervenue cet après-midi entre le gouvernement du Québec et les associations étudiantes dans le but de voir la reprise des cours dans les meilleurs délais dans les universités et cégeps victimes de boycott, la FECQ et la FEUQ ont émis en soirée des communiqués annonçant leurs visions de l'entente et l'assurance de convoquer leurs membres en vue de les voir se prononcer, cette semaine.

Romandie : [Québec: gouvernement et étudiants d'accord sur une feuille de route](#)

Article suisse : Le gouvernement québécois et les étudiants en grève sont parvenus samedi à se mettre d'accord sur une feuille de route pour sortir du conflit sur la hausse des frais de scolarité, a annoncé le président de la Centrale des syndicats du Québec qui a assisté aux pourparlers à Québec.

L'Humanité : [Québec: les étudiants tiennent bon face à la hausse des frais de scolarité](#)

Article français : Le gouvernement québécois et les étudiants en grève sont parvenus ce samedi à se mettre d'accord sur une "feuille de route" pour sortir du conflit sur la hausse des frais de scolarité. La fin d'un mouvement de lutte exemplaire?

RTBF : [Canada: réunion gouvernement-étudiants au Québec après des mois de grève](#)

Belge : Le gouvernement du Québec a annoncé qu'il convoquait les représentants des quelque 170.000 étudiants de la province, en grève depuis près de trois mois, à une rencontre plus tard vendredi, suscitant l'espoir d'un dénouement dans ce conflit sans précédent.

Journal Montréal : [Inquiets pour leur emploi d'été](#)

Les étudiants en grève sur le campus de l'Université Laval risquent de passer à côté des emplois d'été les plus payants si jamais leur session est prolongée.

La Marche Libre : [Québec: accord de principe pour mettre fin à un grave conflit étudiant](#)

Article français : Le gouvernement québécois et les associations étudiantes sont parvenus samedi à un accord de principe qui pourrait mettre fin à la plus longue grève des cours de l'histoire du pays marquée par une mobilisation record et des dérives violentes.

La Presse : [Retour en classe: des injonctions plus coercitives](#)

Devant le non-respect des injonctions qui ont été décrétées dans divers établissements scolaires au cours des dernières semaines, le juge en chef de la Cour supérieure, François Rolland, a serré la vis. Au cours des derniers jours, il a imposé des injonctions plus coercitives pour que les élèves et étudiants qui en font la demande puissent reprendre leurs cours.

98,5FM : [Le ROC se mobilise](#)

Dans la foulée de la grève étudiante, les organismes communautaires en santé et services sociaux de l'Estrie se mobilisent pour sensibiliser la population sur l'affaiblissement du filet social.

La Presse : [La CLASSE a le vent dans les voiles](#)

Si la ministre de l'Éducation a longtemps boudé la CLASSE, ce n'est pas le cas des étudiants. Depuis le début de la grève, plusieurs dizaines de milliers d'étudiants membres d'associations affiliées à la FECQ et à la FEUQ se sont joints à la Coalition, soit à cause de son principe de démocratie directe, soit parce que le conflit y est un enjeu plus central ou parce qu'ils trouvent que les fédérations manquent de fermeté.

Le Huffington Post : [Grève étudiante: Pauline Marois met en garde les Québécois contre les amalgames](#)

La chef péquiste Pauline Marois met en garde les Québécois contre les «amalgames» dans le conflit étudiant.

Le Devoir : [Les néodémocrates du Québec veulent débattre d'un appui aux étudiants](#)

Le Nouveau Parti démocratique a bien pris soin au fil des dernières semaines de ne pas se prononcer sur la grève étudiante qui perdurait encore hier au Québec, mais le parti risque d'être forcé à débattre du dossier malgré lui, car sa section Québec, qui se rencontre en conseil général cette fin de semaine, étudiera une motion sur le sujet.

Voir : [Le sacre du printemps](#)

Depuis le début du conflit avec les étudiants, les questions de sémantique ont pris beaucoup de place. Le premier ministre continue à insister, dans son opération de marketing politique, à parler de boycott plutôt que de grève. La ministre de l'Éducation a fait une sortie contre l'utilisation par un groupe d'étudiants sympathisants de la CLASSÉ du vilain juron « ostie » lors d'un appel à manifestation cette semaine. Ce qui semble être la fin du conflit a été aussi placé sous le signe de la bataille sémantique, les uns parlant d'entente, les autres de proposition – [les journalistes, selon Antoine Robitaille du Devoir](#), préférant parler, à la blague, d'une simple « suite de mots. »

Le Devoir : [Trois étudiants en colère... sous Duplessis](#)

On est nombreux à avoir appuyé la jeunesse étudiante debout, par-delà les gros problèmes que leur grève occasionne. Pour l'énergie de la chose, pour la chape d'inertie enfin soulevée, pour leur apprentissage de la solidarité, de l'organisation, de la stratégie acquis sur le tas, éprouvé sur le macadam.

La Presse : [La CLASSE floue les étudiants](#)

Texte d'opinion contre l'application des mandats de grève issus de la démocratie des associations étudiante.

Journal de Montréal : [Une entente gagnant-gagnant](#)

Le gouvernement Charest maintient l'augmentation des droits de scolarité de 1 779 dollars sur sept ans, mais les étudiants pourraient ne pas payer plus cher grâce à une réduction équivalente des frais administratifs.

La Presse : [Les bandits nomades](#)

Texte d'opinion de droite sur les moyens employés pour faire respecter le piquet de grève.

6 mai 2012

Journal de Montréal : [L'entente accueillie avec scepticisme](#)

Les associations étudiantes présenteront l'offre du gouvernement à leurs membres cette semaine, mais son contenu rendu public hier a frappé un mur de scepticisme et de critiques sur les réseaux sociaux.

Huffington Post : [Conseil du PLQ: Jean Charest écarte le déclenchement d'élections anticipées](#)

Le Premier ministre québécois Jean Charest a écarté dimanche le scénario d'élections anticipées pour capitaliser sur l'accord de principe conclu avec les associations étudiantes pour mettre fin au plus long conflit étudiant de la province francophone.

Huffington Post : [Grève étudiante: la CSN se prépare à remodeler le calendrier scolaire](#)

Au lendemain d'une entente de principe conclue entre les porte-parole étudiants et le gouvernement Charest, les établissements d'enseignement pensent déjà à la manière dont la session devra être réaménagée.

24 Heures : [Des mères en colère manifestent à Montréal](#)

Près d'une centaine de personnes ont pris part au mouvement des Mères en colère et solidaires, dimanche, à Montréal, afin d'exprimer leur appui envers les étudiants en grève.

La Presse : [Une offre à double tranchant](#)

Je ne suis pas une spécialiste des chiffres, ni de la gestion. En fait, je n'y connais pas grand-chose, mais comme tout le monde, j'ai assisté à l'annonce de «l'offre magique» d'hier, qui réglera tous nos problèmes.

Métro : [Les étudiants obtiennent une forme de gel de leur facture](#)

La plus longue grève étudiante de l'histoire du Québec a fini par payer: les étudiants obtiennent une forme de gel de leur facture totale.

98,5FM : [Une offre qui plait aux deux parties](#)

La plus longue grève étudiante de l'histoire du Québec a fini par payer: les étudiants obtiennent une forme de gel de leur facture totale.

La Croix : [Gouvernement et étudiants concluent un accord au Québec](#)

Résumé de l'entente de principe dans un journal français.

Le Figaro : [Les étudiants québécois cessent leur grève](#)

Article erroné d'un journal français.

CIBL : [L'entente de principe incluait la question de la hausse des droits de scolarité](#)

La Confédération des syndicats nationaux (CSN) confirme que la question de la hausse des droits de scolarité a été évacuée à la toute dernière minute de l'entente de principe conclue samedi après-midi entre les leaders étudiants et le gouvernement du Québec.